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Meine Überzeugung
Das Leben ist einzigartig.
Jedes.
Also leben wir einzigartig.
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Berater
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Anstifter

Auf Werte-Tour…
…ob in kleiner Runde, größerer Gruppe
oder vollem Saal, Rainer Bachmann
bringt Abwechslung, Spannung und Be-
geisterung mit und oft genug stiftet er
auf angenehme Art & Weise auch zum
Nachdenken an.
Vorgehensweise, Rahmen und Umfang
sind völlig individuell an Möglichkeiten
und Interessen anpassbar.
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SINN UND VISION
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Macht es Sinn eine Vision zu haben? Ist eine Vision die Grundlage für den
Sinn in unserem Leben oder im Leben eines Unternehmens? Oder kann erst
aus dem Sinn heraus eine Vision entstehen?

Der viel zitierte Satz: "Wer Visionen hat, sollte zum Arzt gehen", hat keine
Gültigkeit mehr. Das lässt sich vielleicht auch mit dem von Clare W. Graves
entwickelten Graves-System zur Entwicklung der Menschheit erklären. Das
macht Hoffnung.

Einen Sinn im Leben zu erkennen und diesen zu verfolgen, macht ebenso
Sinn, wie Visionen zu entwickeln. Visionen können Leitsterne sein, die wir
anstreben, deren Lichter immer wieder erleuchten und daran erinnern, dass
da eine Aufgabe noch unerledigt ist.

Eine Vision bietet die Chance, zu erkennen, zu definieren, was wichtig und
was weniger wichtig ist. Daraus kann man dann sein ganz persönliches
Manifest entwickeln.



Sinn einer Vision kann auch sein, den eigenen
Weg zu definieren, ihn zu beschreiben und für
sich selbst transparent zu gestalten.
Das ist vermutlich anstrengend, steinig und
unbequem. Aber auch befreiend, beruhigend und
Sicherheit gebend.
Es ist gut zu wissen, was man will und was nicht.
Dafür lohnt es sich, die Komfortzone zu
verlassen.

Jeder, der Träume und Visionen zulässt, ent-
wickelt diese weiter, will sie verwirklichen.
Damit strebt er nach Erfüllung, Glück und
Zufriedenheit.
Man möchte gerne nachahmenswerte Spuren
hinterlassen. Mein Anliegen ist es, Menschen in
schwierigen Situationen Mut zu machen, Ihnen
beizustehen. Mein Anliegen ist auch, Unterneh-
men ihre Chancen aufzuzeigen und das
Miteinander und das Untereinander positiv und
förderlich zu gestalten.

Es ist schön, Menschen ein Lächeln ins Gesicht
zu zaubern und sie ein bisschen glücklicher als
zuvor zu machen.
Ich bin überzeugt, dass jeder Mensch gerne
hilfsbereit ist und es als Bereicherung wahrnimmt,
wenn er mit seinen Erfahrungen, seinen eigenen
Erkenntnissen und Gedanken dazu beiträgt,
anderen Menschen auf deren Weg hilfreich zu
sein. Vielleicht gelingt es, Mutter Erde dadurch ein
kleines bisschen besser zu machen und positive
Akzente zu setzen.
Vielleicht ist es möglich Inspiration für andere zu
sein, sie zu animieren, zu bestärken, zu
unterstützen - und dabei das Leben einfach viel
bunter zu machen.



DER GLAUBE AN
SICH SELBST

LÄSST TRÄUME
WACHSEN
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Persönliche Werte - Lebenswerte - Unternehmenswerte

Wo sind Unterschiede? Wo sind sie sinnvoll und nützlich - und wo weniger?

Viele Menschen, insbesondere in Krisenzeiten, sind damit beschäftigt, ihre
Grundbedürfnisse zu decken.

Angelehnt an die Maslowsche Bedürfnispyramide (US-amerikanischer Psy-
chologe Abraham Maslow (1908–1970)) sind das Nahrungsmittel, sauberes
Wasser, Kleidung und Schlaf.
Dann kommen Sicherheit durch ein Dach über dem Kopf und Arbeit, die die
Finanzierung der Grundbedürfnisse sicherstellt, hinzu – um schließlich von
einer Ordnung, von Ritualen und einem sozialen Umfeld, das Beziehungen
ermöglicht, ergänzt zu werden.

Auch die Entwicklung der Menschheit ist relevant, sie ist gemäß dem
Graves-System (Clare W. Graves (1914-1986)) geprägt von Epochen und
systematischen Entwicklungen.

Anfangs war der Instinkt lebensrettend, dann kamen Rituale um Ordnung
vorzugeben um vom Einzelkämpfer, der die Fesseln der einengenden
Familie abschüttelt, ergänzt zu werden.



Loyalität und Pflichtbewusstheit kamen auf, um dann von der individuellen
Freiheit ausgebaut zu werden. Das Bewusstsein des sozialen Selbst führt
nun vom Erfolgsmenschen zum sinnstiftenden Individuum in der
Gemeinschaft. Von nun an gelingt es Menschen, befreit vom
Konkurrenzdenken, die komplexen Weltgeschehnisse kompetent zu
betrachten und verschiedene Lebensprogramme miteinander zu verknüpfen
und in der nächsten Stufe gelingt es hoffentlich durch die Erkenntnis, dass
die Probleme unserer Welt immer wechselseitig wirken, im Rahmen
internationaler Netzwerke, alle Lebewesen in Harmonie zu vereinen.

Es kommt also bei der Betrachtung der Werte darauf an, in welchem Umfeld
sich der Mensch befindet, welche Alltäglichkeiten er auszuhalten hat und mit
welchen Problemen er kämpft.

Man muss niemanden der alleinerziehend ist, gerade den Job verloren hat
und die nächsten Schulbücher anzuschaffen sind, mit einer Aufgabe zur
Rettung der Welt konfrontieren.

Das bedeutet persönliche Werte und Lebenswerte sind mehrdimensional
und recht komplex in der Betrachtung.

Wo liegen nun die Unterschiede zu Unternehmenswerten?



Wenn Werte wie Leuchttürme sind, oder sein sollen, dann müssen sie eine
gewisse Strahlkraft haben.

Die essenziellen Lebenswerte sind sehr stark an den Grundbedürfnissen des
Menschen orientiert.
Darüber gibt es dann im Zuge unseres menschlichen Daseins und dem täg-
lichen Miteinander weitere Werte, die im alltäglichen Leben, oft völlig unbe-
merkt, zum Einsatz kommen.

Hier einige Beispiele zur Verdeutlichung:
● Glaubwürdigkeit
● Vertrauen
● Bescheidenheit
● Mut
● Wertschätzung
● Ethik und Moral
● Zufriedenheit
● Glück
● Identifikation
● Loyalität

Nun sind vermutlich schon Verwandtschaften mit Unternehmenswerten er-
kennbar.
Diese Werte können aber nur eine größere Rolle spielen, wenn zuvor die
Lebensgrundlagen gemäß Maslow und Graves ordentlich bedient werden
konnten.

Wenn nun in einem Unternehmen die Werte Ethik, Moral und Wertschätzung
hoch aufgehängt wurden, wenn diese Werte im täglichen Geschäftsalltag
gelebt werden, wenn sie Maxime im Umgang miteinander und mit Kunden
und Lieferanten sind, dann erreichen diese Werte eine hohe Strahlkraft.

Wie ein Leuchtturm sein helles Licht aufs Meer hinaus schickt, so leuchten
die Werte des Unternehmens den Arbeitnehmern und interessierten Bewer-
bern genauso den Weg zu diesem Unternehmen, wie Kunden und Lieferpart-
ner sich davon angezogen fühlen.



Dann kann ein Abgleich zwischen den Unternehmenswerten und den Werten
des Arbeitnehmers, des Bewerbers oder des potenziellen Kunden dazu füh-
ren, dass eine ganz besondere Verbundenheit entsteht.

Diese Verbundenheit führt dazu, dass Ziele und Prozesse des Unterneh-
mens, den Arbeitnehmern, die ähnliche Wertigkeiten haben, viel schneller
und leichter vermittelt werden können.

Innere Kündigungen gehören der Vergangenheit an, hoher Einsatzwille und
Loyalität stehen ganz weit oben.
Ähnlich in der Kundenbeziehung - die Effizienz ist enorm.

Ist also die Existenz erst einmal gesichert, können mit einer zweiten Werte-
Schicht enorm positive Resultate erzielt werden.

Ich bin überzeugt, nur da wo eine weitgehende Werteübereinstimmung
besteht, ist größtmöglicher, positiver Gewinn möglich – und zwar auf den
unterschiedlichsten Ebenen.

Es muss im grundlegenden also um die Schaffung und Förderung einer
bestimmten Kultur gehen, die genau dies zulässt.





WERTE GEBEN HALT,
SIE FOKUSSIEREN
UND
ZEIGEN UNS DEN WEG



FÜNF WEGWEISER
DER WERTE



Bereit für Werte

Werte definieren

Werte (be-) schreiben

Über Werte sprechen

Werte leben



LEBENSJAHRE
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Das Leben ist manchmal wie ein Film. Man steht selbst als Hauptfigur im
Rampenlicht und ist geblendet von den Scheinwerfern, nervös wegen der
vielen Kameras, die einen ständig beobachten und hin und wieder auch den
Spiegel vorhalten und man fühlt sich allzu oft nur als Statist.
Dabei hat man doch alles in der Hand. Fast alles.
Denn: Welche Rollen man im eigenen Leben innehat, nimmt man selten
bewusst wahr.

In meinem Leben spiele ich bis zu 25 Rollen. Vom Vater über den
Konsumenten bis zum Unternehmer… 25!
Nach einer Verdichtung sind 11 übrig geblieben und daraus entstanden jene
11 Leitsätze die mich zu meinen Werten, die mir wichtig sind, führten.
Eine spannende Aufarbeitung von über 50 Jahren Leben.

Die Spiegelung eigenen Handelns macht Kontraste deutlicher, schärft den
Blick. Das gibt in einer Zeit der Fülle und Möglichkeiten Grund zur Sorge
wenn auch Kriege, Armut und Ungerechtigkeiten dabei ins Blickfeld rücken.



Der Mensch als intelligentes Wesen ist dabei
seinen wahren Schatz zu verspielen - sieht es
und dennoch - sehenden Auges läuft er auf den
Abgrund zu.
Aber es ist wie so oft eine Gratwanderung
zwischen Wahrheit und Wahrnehmung. Der
Unterschied zwischen Genialität und geistiger
Verwirrtheit soll ja nicht sehr groß sein.
Mal ist man Lebensretter, mal lässt man Welten
zusammen brechen. Das Leben ist mal bunt, mal
grau, mal leise und mal laut.

Und dann überwiegt wieder die Hoffnung, dass
der Mensch, der geniale Mensch es schon richten
wird. Blicken wir zurück, sehen wir eine wechsel-
volle Geschichte. In der es immer wieder
Überraschungen gab.

Einige eindrucksvolle Erlebnisse in dieser Zeit
waren auch prägend für mein Lebensgefühl:
Nichts auf die lange Bank zu schieben, sondern
im Jetzt und Hier zu leben. Und in allem was
geschieht auch stets das Gute, das Positive
entdecken zu wollen - und zu können.

Manchmal sind Lebenskrisen dazu geeignet,
eigene Überzeugungen auf den Prüfstand zu
stellen. Manche sind sehr gut und andere nicht so
nützlich, für den neuen Weg, den man gehen
möchte.
Für mich wurde daraus die überaus klare Sicht
meines weiteren Lebens und der Vision,
Menschen und Unternehmen, aufgrund meiner
Erlebnisse und Erfahrungen, auf deren Weg zu
begleiten.
Es ist schön anzuschauen, wenn aus einem
Samenkorn etwas Prächtiges heranwächst.



So prägend die private Geschichte war, so erfolgreich und berauschend war
zeitweise die berufliche Laufbahn.

Als anfänglicher Drückeberger, einer der keinen Bock auf Arbeit hatte, ent-
wickelte sich ein neugieriger, wissbegieriger junger Mann, der stets auf der
Suche nach neuem war.
Nach einer exzellenten Ausbildung mit Auszeichnung startete er in einem
Ingenieurbüro und programmierte Maschinen. Als Autodidakt durfte er sich
auch hier beweisen, denn das Wissen um die Programmierung wurde nicht
vom Arbeitgeber gefördert.

Sich weiterzubilden, Wissen anzueignen, Know-how aufzubauen waren fort-
an stetig Reisebegleiter.

Dies führte dazu, dass er bald eine vertriebliche Laufbahn einschlug und so
sein technisches Wissen geschickt mir seiner Kommunikationsstärke verbin-
den konnte. Hier entwickelte sich seine Liebe zu den Menschen.

Fortan sprang er von Erfolg zu Erfolg. Was im zuweilen in den Kopf stieg.
Er verdiente wie ein Ingenieur mit vielen Jahren Erfahrung, obwohl er doch
nur Techniker mit einem Jahr Praxis war.

Stets bedacht, neues zu lernen, wechselte er mit einer neuen Position auch
die Branche. So verschaffte er sich ein breites, wenn auch nicht allzu tiefes,
technisches, ganz persönliches Kompendium, auf das er immer wieder zu-
rück greifen kann.

Bis zum heutigen Tag ist er Autodidakt geblieben. In unzähligen Fortbil-
dungen, Seminaren, Webinaren und Schulungen konnte er sich so ein um-
fassendes Wissen aufbauen, dass ihn bei seinen heutigen Engagements
erfolgreich begleitet.

Als Messe-Doktor und Steinbeis-Projektleiter unterstützt und berät er vorwie-
gend mittelständische Unternehmen auf deren Wegen in der digitalen Welt.
Sein Projekt des KMU-Online-Messelands ist in Konzeption und Ausführung
bislang einzigartig.



Kurze Zusammenfassung einer bisher über 55 Jahre währenden Reise:

● Nahezu 30 Jahre im deutschen Mittelstand unterwegs,
● Mehr als 12.000 Beratungsgespräche, Schulungen & Trainings und

Vorträge.
● Amazon-Bestseller-Autor.
● Visionär, immer wieder Impulse und Inspiration für Gründer, klein-

und mittelständische Unternehmen.
● Award-Gewinner, Speaker-Slam-Weltrekordinhaber
● Lebensbeginn und Lebensende als prägende Erlebnisse
● Ideen ohne Ende :-)

Der Gedanken-Anstifter trotzt Sturm und Wetter, jedem noch so
starken Gegenwind, Krankheit und der unmittelbaren Bekannt-
schaft mit dem Tod, setzt Zeichen, feiert das Leben und zeigt
seinem Publikum, wie jeder einzelne Mensch wider gegen alle
Hindernisse das Leben gestalten und genießen kann und wie
Unternehmer und Mitarbeiter mit einem wertebasierten Umgang
miteinander nie für möglich geglaubte Erfolge auf unter-
schiedlichen Ebenen erzielen können.

Oft war er im Leben wie mit 200
Sachen links auf der drei-spu-
rigen Autobahn unterwegs. Und
um im Bild zu bleiben: Ja, er sah
das Hindernis frühzeitig, aber der
fahrlässige Gedanke, es werde
wie immer schon gut gehen,
sorgte für einen jähen und letzt-
lich auch tödlichen Aufprall.
Danach war nichts mehr wie es
war. Eine der größten Aufgaben
ist es vermutlich, sich selbst ver-
zeihen zu können. Die gute Nachricht lautet: Es ist möglich.



ENTWICK-
LUNG54

Neben den vielen beruflichen Erfolgen musste ich auch immer mal Niederla-
gen einstecken.

Ob ein verlorenes Projekt oder ein Wechsel im Aufgabengebiet oder die ver-
änderten Rahmenbedingungen die sich zu einer neuen Herausforderung ent-
wickelten, stets überwog dabei aber meine positive Grundhaltung.

Auch in der Krise 2008/2009 wurde der Kopf nicht in den Sand gesteckt. Mit
der Kündigung in der Hand erweiterte ich meine bisher nebenberufliche
Selbständigkeit zu meinem Haupterwerb.

Von da an hieß es selbst und ständig.

Kein Wochenende, kein Urlaub, keine Zeit für nichts.

Als meine größte Niederlage empfinde ich heute nicht den nicht erreichten
und gewünschten Erfolg in der Selbständigkeit und die Rückkehr ins Ange-
stelltenverhältnis, sondern den Verlust von Privat- und Familienleben.

Heute weiß ich: Es ist sinnvoll, sich Hilfe von außen zu holen, wenn man den
Horizont nicht mehr überblicken kann. Wenn Sorge und Nöte so überhand
nehmen, dass eine klare Sicht nicht mehr möglich scheint.



Aber - der Mensch ist lernfähig.

Und so bestätige ich gerne die Ansicht, dass Fehler, die besten Lehrmeister
sind.
Heute arbeite ich und ich lebe. Meine Selbständigkeit ist geprägt von freiheit-
lichen Gedanken und dem Ziel, Beruf und Privatleben so zu koordinieren,
dass nichts zu kurz kommt.

Das dies möglich ist, verdanke ich meinen Wegbegleitern und meinen Bera-
tern. Sie haben mir mein Bauchgefühl bewusst gemacht, sie haben dafür
gesorgt, dass ich alte Fehler nicht wiederhole.

Und meine neue Liebe zeigt mir, dass es möglich ist: Aus Fehlern zu lernen.
Auch in Krisenzeiten Positives zu entdecken - sich zu fokussieren auf Zu-
kunft, auf Gestaltung, auf Leben.

So möchte ich Menschen und Unternehmen aufzeigen, dass da ganz viel
eingewickelt ist, was sich entwickeln lässt - zu einem rund-um-guten Gefühl.

Fehler sind
die
effektivsten Lernmittel

„



VORAUS
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Vorausschau mit Weitblick

Jeder Mensch erlebt während er so dahin lebt, mehr oder weniger Interes-
santes. Oft mit eigenem Anspruch verknüpft, schätzt er selbst es als mal
mehr oder auch mal weniger relevant ein.

Beständig begleitet uns dabei der Wandel. Es heißt in jedem Beginn wohne
ein Zauber inne.
Sind wir uns dessen bewusst, schauen wir neugierig nach vorne…
Wir fahren dann in einem Ballon, entfesselt von unserem irdischen Ballast,
den Horizont abtastend. In solcher Höhe gelingt es uns weit zu schauen und
wir bemerken die Schönheit und erahnen den Reichtum der noch nicht er-
forschten Gebiete.  …und wir machen uns auf den Weg…

Möge unsere Vorausschau stets geprägt sein von Zuversicht, Glaube und
Hoffnung und das sie getragen wird von Liebe und Glück.



Zur Vorausschau gehört auch ein guter Standort.
Eine stabile Basis, die es uns aus gesicherter Po-
sition erlaubt, aus der Deckung zu gehen.

Das erfordert einen offenen Blick zurück und einer
positiv gemünzten, aber dennoch kritischen Be-
wertung vergangener Zeiten.

Spielen da auch die Liebe und der Tod größere
Rollen?
Waren ebenso Krankheiten, einschneidende Er-
lebnisse, berufliche und private Herausforde-
rungen prägend?

Manche Ereignisse kann man erst im nachhinein
einordnen und für sich begreifbar machen. Es
heißt ja auch, hinterher ist man schlauer.
Zumeist sind es harte Schicksalsschläge oder
Momente höchsten Glücks, die uns unsere Le-
bensqualität und die Wahrnehmung dieser, deut-
lich machen.
Das (Ein-)sortieren ermöglicht es, Position zu be-
ziehen. Die so wichtige Position, die wir für den
Blick nach vorne brauchen.

Denn den Fokus auf den Blick nach vorne sollten
wir nicht verlieren. Er ist eine Voraussetzung für
ein gelungenes und erfülltes Leben.

Mit meinen Gedanken und Visionen gehe ich
sorgsam um, visualisiere sie und male mir aus,
wie es wäre, wenn…

…wie wäre es wohl, wenn ich auf meinem Weg
tatsächlich meinem Lebenstraum realisieren
könnte...?



DIE WEITE
DES HORIZONTS



WEITET
DEN ENGEN BLICK



„SPEAKING60

"Nichts ist so nachhaltig, wie die Vorhaltung, Du bist nichts wert", sagt Autor,
Redner und Anstifter Rainer Bachmann und fügt an: "Ein gesundes
Selbstwertgefühl führt dazu, dass man sich und andere wertschätzen kann.
Dem folgt die Erkenntnis, dass Werte im Alltag gelebt werden müssen und
dies zu einer dauerhaften und nachhaltigen und auch gehobenen
Lebensqualität beiträgt."

Keynote-Speaker Rainer Bachmann weiß wovon er redet, denn seine
Lebensphilosophie und sein bisher gelebtes Leben zeigen, dass sowohl
beruflicher als auch privater Erfolg trotz enormer Krisen erreichbar sind.
Neben Auszeichnungen für seine Reden sind die vielen positiven
Rückmeldungen und Feedbacks von Veranstatungsteilnehmern sichtbare
Belege.

Rainer Bachmann, als Berater, Coach und Projektleiter seit Jahrzehnten im
Mittelstand unterwegs, ist verantwortlich für hunderte, erfolgreiche
Geschäftsbeziehungen, eine beständige und umfangreiche Kundenakquise
und für eine Vielzahl an Beratungen, Präsentationen und Trainings.

Rainer Bachmanns emotionale, humorvolle und mitreisende Vortragsweise
wirkt motivierend, gibt nachhaltig Impulse und zeigt den Mehrwert von



unternehmerischer Weitsicht, wenn Werte nicht nur Lippenbekenntnisse
bleiben.

Der Gedanken-Anstifter und Querdenker-Motivgeber stellt in seinen
Vorträgen mal mit lauten, mal mit leisen Tönen, authentisch und charmant
den Status Quo infrage, wirft einen Blick auf die Frage "was wäre, wenn" und
provoziert, inspiriert sein Publikum und gibt Gedankenschubser zum um- und
weiterdenken - für ein persöniches Leben, für ein Unternehmen, jenseits des
bisherigen Einheits-Trotts. Manchmal kommt der Gegenstromschwimmer
doch an das interessantere Ziel.

Mut, Leidenschaft und Begeisterung sind sein Plädoyer für Mehr-Werte in
Gesellschaft und Unternehmen.

Rainer Bachmann versteht es, sein Publikum zu begeistern, auf eine Reise
mitzunehmen, die auf neue, spannende Wege führt und die man nicht
beenden mag.

Seine Zuhörer bringen es auf den Punkt: "Ein hervorragender Speaker,
kreativer Kopf, toller Ideengeber, innovativ, inspiriernd und besonders, ein
Vordenker, der es vermag, sein Publikum zu fesseln".

Ich möchte Menschen
und Unternehmen von
sich selbst begeistern!

„



REFERENZEN
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Hier eine Auswahl an wohlwollenden und repräsentativen Rückmeldungen.
Weitere sind auf meiner Homepage zu finden.





AUSGE-
ZEICHNET64

Privat und im Beruf stolpere ich so manches mal über eine gewisse Unschär-
fe der Ausrichtung.
Menschen treiben dahin, Unternehmen sind ziellos unterwegs oder haben
ihre Fokussierung, ihren Leuchtturm verloren - oder sie haben Schwierig-
keiten ihre Mitarbeiter zu motivieren, zu begeistern - für den gemeinsamen
Weg.
Werte geben Halt, geben Orientierung, sie zeigen wie der Leuchtturm den
Weg.
Daher meine Werte-Botschaft für Unternehmen:

Es ist sehr nützlich, für die eigene Unternehmenskultur, für die Einbin-
dung der Mitarbeiter und die Mitarbeiterfindung sowie für die Bezie-
hung zu Kunden, Liefer- und Geschäftspartnern, eigene Leitlinien mit
Inhalt, mit Geist und Seele zu füllen und diese zu jeder Zeit, an jedem
Ort und in jeder Etage des Unternehmens zu leben. Heute, morgen und
übermorgen.

„
Deine Botschaft
gehört in die Welt!





IMPULSE
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Mein Impulse-Blog erfreut sich bester Beliebtheit. In unregelmäßigen Abstän-
den poste ich Gedankensplitter zu aktuellen oder gesellschaftlichen Themen.

Auch als Messe-Experte bin ich mit Podcasts aktiv und ich freue mich immer
wieder über Zuschriften und Rückmeldungen meiner Impulse-Abonnenten.

Mit meinem Impulse-Brief liefere ich jede Woche Motivation, Gedankenanre-
ger, Querschüsse und gute Laune - jeden Montag per E-Mail - damit die Wo-
che gut anfängt.
Zitate, Weisheiten und simplify selling + living- Tipps für mehr Power, mehr
Erfolg und mehr Zufriedenheit - für jeden ganz persönlich.

Selbstverständlich dreht es sich dabei oft um Werte.

Werte, die unseren Alltag bestimmen, Werte, die Unternehmen als eleme-
taren Bestandteil ihrer Firmenkultur verstehen oder Werte, die ich vermisse.



So biete ich Gedankenimpulse an, die bewegen
sollen, die mal angriffslustig, beschwörend und
mal versöhnlich daher kommen.
Immer aber respektvoll. Immer ehrlich und in
guter Absicht.

Impulse sind wichtig, verstärken unsere Wahrneh-
mung und fokussieren unser Denken.
Welchem inneren Impuls sind Sie zuletzt gefolgt?
Und welchem nicht?

Ich möchte Menschen erreichen, die etwas bewe-
gen, etwas verändern wollen. Menschen, die an
ihre Ideen glauben und Visionen in sich tragen.
Menschen, die träumen können und für ihre Träu-
me bereit sind, ihren Hintern 5 cm aus der Kom-
fortzone zu bewegen.

Es ist schön,wenn Impulse gehört, vernommen
und genutzt werden.„

Ist die Liebe
Mutter, so
ist der Glaube
Vater aller Werte



INTERVIEWS
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Hamburg 1, Scherer Daily, die RadioExperten und auch ORHIDEAL, die re-
gionale Presse und die IHK hatten Freude mich zu interviewen und über
mich zu berichten.
Die Themen: unser Mittelstand, Innovationen, das Messegeschäft und unse-
re Werte, ganz persönlich oder im Bezug auf Unternehmenskulturen.

Auch ich interviewe gerne Menschen, die etwas zu sagen haben.

In meinem Webinarstudio hatte ich bereits Gäste zum Thema Liquidität, Fi-
nanzen, Messeakquise und Krisenbewältigung oder zu den Themen Messe-
bau und Hybrid-Messe.

Die Webinare erfreuen sich einer angenehmen Beliebtheit und so plane ich
weitere Veranstaltungen dieser Art.

Kurzweilig, auf den Punkt und informativ. Das steht dabei im Vordergrund.





ENDLICH UND
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Unser irdisches Dasein ist endlich.

Das vergessen wir allzugerne in der oft vorherrschenden Hektik des
alltäglichen Wahnsinns.

Wenn wir uns aber in einem bewußten Moment darüber im Klaren sind, dann
können wir ganz gezielt unser Leben steuern, gegebenenfalls sogar
nachjustieren und neu ausrichten.

Lassen wir es zu, dass der Tod, das Ende ein bemwerkenswerter Teil
unseres Lebens ist, das es zu gestalten gilt.
Viele haben jedoch schon mit 30 oder 40 abgeschlossen, seelich/geistig
bereits verstorben - und dann lassen sie sich mit 70 oder 80 endlich begra-
ben.
Nutzen wir die Zeit dazwischen doch einfach für weltbewegendes, für
sinnstiftendes, für Glücklichsein. Ich weiß, dass es gelingen kann.



GRENZENLOS
So endlich unsere Existenz auf diesem Planeten wohl ist, so grenzenlos sind
unsere Möglichkeiten.

Wir tragen eine ungeheure Macht in uns. In Sekunden können wir in unserer
Fantasie alles erschaffen was wir uns vorstellen können.

Dieses Potential schöpfen wir jedoch nur wenig aus. Ich möchte meinen Zu-
hörern wieder in Erinnerung rufen, dass sie selbst Schöpfer sind.

Man darf es sich erlauben, zu träumen. Visionen aufzubauen und das Un-
mögliche zu denken. Und man darf Vertrauen in das Gelingen haben.

Wer setzt die Grenzen, die wir wahrnehmen?
Warum sind diese Grenzen für uns verbindlich?
Wie wäre es, wenn wir uns einfach einmal darüber hinwegsetzen würden?
Das Leben ist lebenswert. Die Möglichkeit kennt keine Grenze.

Werte
erweitern
jeden
Horizont

„



WER SELBST
LEUCHTET
ERHELLT ANDERER
SICHT





ÜBER RAINER
BACHMANN
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Rainer Bachmann ist als EDV-Techniker seit nahezu 30 Jahren im Umfeld
von Konzernen, Hidden Champions und klein- und mittelständischen Unter-
nehmen (KMU) in der DACH-Region vertrieblich und selbständig aktiv.

Seine Geschäftspartner nutzen seine Erfahrungen im (Online-) Marketing,
Coaching sowie aus unzähligen Beratungsgesprächen, Schulungen und Vor-
trägen, um Verkaufs- und Messeprozesse zu optimieren.

Seit 2019 ist er Steinbeis-Projektkoordinator einer Industrie 4.0-Transferplatt-
form, er berät KMU in Sachen ZIM und er zeigt als Messe-Doktor interessier-
ten Unternehmen gerne sein ausgezeichnetes Hybrid-Messe-Konzept.

Als Speaker ist er seit 2018 u. a. präsent auf Firmenevents und in Webinaren.



T
U
N



FREUDE





DENKEN & DANKEN
Gemäß verschiedener Persönlichkeitsanalysen bin ich „der Erfolgssucher“ und
„der Möglichkeitensucher“ oder auch der „Ideenminister“.
Vielleicht gefällt mir deshalb auch das Buch „Glückskinder“ von Hermann
Scherer.

Ich liebe die Menschen - gerne analysiere ich sie. Zuweilen etwas zu tief -
besinne mich dann aber wieder auf mein Bauchgefühl.
Denn unser Unterbewusstsein hat sowieso bereits nach 230ms entschieden :-)
…da haben wir das aktive Denken noch gar nicht gestartet…

Ich bin dankbar. Sehr dankbar. Ich bin positiv optimistisch. Tagträumer & im-
mer wieder visionär unterwegs.

Manchmal Kindskopf, manchmal Draufgänger, manchmal Feigling.
Oft vollen Mutes und guter Dinge, sehr selten erschöpft oder mit Zweifel
behangen.

Denken muss
nicht dümmer
machen

„



Ich denke über die welt-retter.org nach, plane soziale Projekte, eine Stiftung,
sehe viel Unrecht und glaube dennoch an eine übergeordnete Instanz, die es
regeln wird.
Ich sehe meine Fehler und bin lernwillig. Auch wenn das Fleisch schwach ist,
der Wille bleibt.
Ich achte auf meinen ökologischen Fußabdruck - mal mehr, mal weniger.

Ich danke meinen Eltern, die mir Freiräume gaben, mich zu verwirklichen, zu
träumen. Ich danke meiner verstorbenen Frau, die mir zeigte, dass es mehr
gibt, als ich mit meinem Verstand zu erfassen glaube. Ich danke meiner
Tochter, für ihre Unbekümmertheit und ihre grenzenlose Zuneigung. Ich danke
meiner Freundin für ihre aufrichtige Liebe, ihre zarte Seite und ihre
Verletzlichkeit, die sie mir zeigte. Ich danke dem Leben, dass ich es gestalten
darf.

Immer wieder gehe ich neugierig andere Wege, gehe Risiken ein, die ich
glaube einschätzen zu können - um zu versagen, um Fehler zu machen - um
zu lernen. Um mich lächerlich zu machen.
Denn Fehler sind keine Fehler. Es sind Lehrmittel - sehr erprobte dazu.

Meine Werte und Überzeugungen

● Für das Unternehmen, für Geschäftspartner und für die Gesellschaft
bleibende Werte schaffen.

● Erfolg durch Expertise, Sorgfalt und Persönlichkeit.
● Kontrollierte und stabile Unternehmensentwicklung.
● In entspannter Atmosphäre und mit Freude Chancen finden, neue

Welten entdecken und Zukunft gestalten.
● Zielstrebig und im Einklang mit Natur und Umwelt, KMUs mit

innovativen Ideen und Lösungen beraten und fördern.
● Ort und Zeit mit Spaß und Spannung und jeden Tag mit Liebe,

Zuversicht und auch mit Demut begehen.
● Meine Geschäftspartner und Aufftraggeber können stets

professionelles Auftreten und Handeln erwarten.



WORTE + BILDER

Manchmal gilt:
Je unscheinbarer
desto wichtiger!

„



Je unscheinbarer

„



ZAHLEN.DATEN.FAKTEN

55 Jahre Energiebündelung

170 cm Wachstum

75 kg Lebensfreude



12000
Beratungen im KMU-Umfeld

30
Jahre Vertriebserfahrung

800000
km auf der Strasse

250
mal Bühne

1300
mal Projektleiter

55
Millionen EURO

Umsatzverantwortung
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KONTAKT

Ohne Werte
leben, heißt

auf der Bremse
stehen

„

Rainer Bachmann
Rosenstr. 44
D-72770 Reutlingen (Büro)

Büro: +49 7121 7533848
Mobil: +49 1525 39 36 269

R.Bachmann@rainerbachmann.com

https://rainerbachmann.com
…mit Impulse-Blog, Fotogallerie und Werte-Statement
(und die Anmeldung für den Impulse-Brief ist auch dort zu finden ;-)

Anfrage

mailto:anfrage@rainerbachmann.com?subject=Bitte schicken Sie mir Ihr Redner-Profil und ein Angebot
mailto:R.Bachmann@rainerbachmann.com
mailto:anfrage@rainerbachmann.com?subject=Bitte schicken Sie mir Ihr Redner-Profil und ein Angebot
https://rainerbachmann.com
https://rainerbachmann.com
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IMPRESSIONEN
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ZITATE

Ohne Werte
leben, heißt

auf der Bremse
stehen

„

Fehler sind
die effektivsten
Lernmittel

Werte
erweitern
jeden
Horizont

„
„

Denken muss
nicht dümmer
machen

„



…laut oder leise ist egal,
nur bitte: Sprich es aus!

„

Ich möchte Menschen
und Unternehmen von
sich selbst begeistern!

Manchmal gilt:
Je unscheinbarer
desto wichtiger!

„
„

„„
„Ist die Liebe

Mutter, so
ist der Glaube
Vater aller Werte
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WERTE-
BOTSCHAFT



Angenommen die persönlichen,
ganz privaten Werte der Mitar-
beiter und die persönlichen und
privaten Werte der Führungs-
ebene und die definierten Werte
der Unternehmensrichtlinie
würden starke bis sehr starke
Überschneidungen aufzeigen,
mal angenommen, das wäre
spürbar und für jeden ersicht-
lich, der mit diesem Unterneh-
men Kontakt hat, was wäre dann
in Bezug auf die Unternehmens-
entwicklung wohl alles möglich?

Was könnte hieraus erwachsen
und erblühen?



VERANTWORTUNG
ÜBERNEHMEN



BEDEUTET
WERTE LEBEN



RAINER
BACHMANN
Berater
Speaker
Anstifter

Bildquellen

Dominik Pfau
www.dominikpfau.de
Holger Bulk Photography
www.holgerbulk.de
Christina Pörsch
www.facebook.com/Christina.poersch.fotografie
https://pixabay.com
Rainer Bachmann

www.facebook.com/Christina.poersch.fotografie
www.facebook.com/Christina.poersch.fotografie


Jahrgang 64, Ursprung Ludwigshafen/Rhein, gut abgehangen,
liebenswert, aromatisch, halbtrocken mit etwas holziger, aber
authentisch kantiger Würze, ab und zu blumig daher kommend.
Er ist zeitweise Enkaustik-Maler, Sand- und Schnee-Skulpturer
und Ausgleich-Faktor in stürmischen Zeiten oder Sternesammler
für Himmel auf Erden-Zeiten.
Witwer, Vater, Geliebter & Liebender, EDV-Techniker, Berater,
Autor, Ver-Sprecher, Vertriebler, Verrückter, Veranstalter, eEJ.
Manchmal Angsthase, manchmal Frontsau, manchmal romantisch
mit rosaroter Brille umherirrend.
Stets das Leben liebend, die Menschen achtend und den Hof der
Frau kehrend, schätzt er neben dem Anstiften zum selbständigen
Denken besonders Ehrlichkeit, Respekt und die Liebe - und so
entdeckt er gerne Chancen und Möglichkeiten, sein Leben zu
gestalten und mag sich als Schöpfer und als Schmied seines
Glückes zu genießen.

www.facebook.com/Christina.poersch.fotografie
www.facebook.com/Christina.poersch.fotografie




RAINER BACHMANN

Wie wäre es, wenn wir täglich lächelnd arbeiten gehen
würden?,
Wie wäre es, wenn wir das Gefühl haben könnten, nicht
Mittelmaß, sondern Spitze zu sein?
Wie wäre es, wenn uns Gedanken beflügeln und nicht
bremsen, wenn Gefühle den Weg weisen und nicht län-
ger verheimlicht werden, wenn Ideen umgesetzt und nicht
belächelt werden?

Die Welt ein bisschen besser machen, verborgene Poten-
tiale ausfindig machen, kostbare Chancen erkennbar ma-
chen - das ist Rainer Bachmann, der mit schier
unbändigem Willen Schicksalsschläge retouniert und sich
sein eigenes Leben gestaltet, so wie er es sich vorstellt.

Denn wir sind Schöpfer unseres Lebens und Schmied
unseres Glücks.


